
PRESENTE VERBOS EN –IR, -RE, -OIR 

 

Estos verbos tienen un formación bastante complicada, ya que los hay regulares con dos 

raíces, regulares con tres raíces, regulares con terminación –S para las dos primeras 

personas del singular, regulares con terminación –X para las dos primeras personas del 

singular, regulares con terminación –T para la tercera del singular y regulares en –D 

para la tercera del singular, además de los irregulares, que son bastante numerosos. Así, 

lo más práctico consiste en dar unos “trucos” (que no reglas) para salir de algún apuro 

además de ofrecerte un listado de los verbos de estas conjugaciones que debes aprender. 

 

Las terminaciones, que suelen ser casi siempre constantes, serían: 

 

    -S/-X 

    -S/-X 

    -T/-D 

    -ONS 

    -EZ 

    -ENT 

 

- Las terminaciones en –S para las dos primeras personas del singular suelen ser 

para los verbos terminados en –RE y en –IR, aunque existen numerosas 

excepciones, y las terminaciones en –X para los terminados en –OIR, aunque 

también tiene muchas excepciones. 

- La terminación de la tercera persona del singular depende enteramente del 

infinitivo: si éste, al quitarle la terminación del grupo verbal al que pertenece, 

termina en –D la tercera terminará en –D, si termina en –T o cualquier otra 

consonante la tercera terminará en –T: 

 

PRENDRE: IL PREND 

METTRE: IL MET 

POUVOIR: IL PEUT 

 

- Las terminaciones de las tres personas del plural son casi siempre constantes, 

aunque la tercera puede terminar en –ONT. 

 

Una última particularidad de este tipo de verbos la forman las raíces: para ellos existen 

dos tipos de verbos regulares, dependiendo de si tienen dos raíces o dos.  

 

- Dos raíces. Serían aquellos verbos que tienen una raíz para las tres formas del 

singular y otra para las tres formas del plural. Esta raíz, la del plural, se 

obtendría directamente del infinitivo (con excepciones): 

 

PARTIR: PAR- 

  PART- 

 



- Tres raíces. Serían aquellos verbos que tienen una raíz para las tres formas del 

singular, otra para el NOUS y VOUS (la del infinitivo) y una tercera para el ILS, 

que se obtendría de añadirle a la raíz del singular la última letra de la raíz del 

NOUS y VOUS: 

 

VOULOIR: VEU- 

  VOUL- 

  VEUL- 
 

Es importante tener en cuenta lo dicho al principio de este tema: estos no son más que 

“trucos” para salir de algún apuro, lo mejor es aprenderse los verbos aquí expuestos. 

 

Los verbos pertenecientes a estos grupos verbales y que aparecen con más frecuencia en 

esta oposición son: 

 

BOIRE, CONNAÎTRE, DEVOIR, DIRE, ÉCRIRE, FAIRE, FINIR, METTRE, 

PARTIR, POUVOIR, PRENDRE, SAVOIR, VOIR, VOULOIR. 

 

BOIRE  CONNAÎTRE  DEVOIR  DIRE 

BOIS 

BOIS 

BOIT 

BUVONS 

BUVEZ 

BOIVENT 

 CONNAIS 

CONNAIS 

CONNAIT 

CONNAISSONS 

CONNAISSEZ 

CONNAISSENT 

 DOIS 

DOIS 

DOIT 

DEVONS 

DEVEZ 

DOIVENT 

 DIS 

DIS 

DIT 

DISONS 

DITES 

DISENT 

       

ÉCRIRE  FAIRE  FINIR  METTRE 

ÉCRIS 

ÉCRIS 

ÉCRIT 

ÉCRIVONS 

ÉCRIVEZ 

ÉCRIVENT 

 FAIS 

FAIS 

FAIT 

FAISONS 

FAITES 

FONT 

 FINIS 

FINIS 

FINIT 

FINISSONS 

FINISSEZ 

FINISSENT 

 METS 

METS 

MET 

METTONS 

METTEZ 

METTENT 

       

PARTIR  POUVOIR  PRENDRE  SAVOIR 

PARS 

PARS 

PART 

PARTONS 

PARTEZ 

PARTENT 

 PEUX 

PEUX 

PEUT 

POUVONS 

POUVEZ 

PEUVENT 

 PRENDS 

PRENDS 

PREND 

PRENONS 

PRENEZ 

PRENNENT 

 SAIS 

SAIS 

SAIT 

SAVONS 

SABES 

SAVENT 

       

VOIR  VOULOIR  Hay también otros verbos que merecerían salir, pero 

estos pueden servir como modelo, por ejemplo, el 

SORTIR se conjuga como el PARTIR o el 

CHOISIR como el FINIR. 

 

VOIS 

VOIS 

VOIT 

VOYONS 

VOYEZ 

VOIENT 

 VEUX 

VEUX 

VEUT 

VOULONS 

VOULEZ 

VEULENT 

 

 


